

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Año X

Palma de Mallorca, 8 de Diciembre de 1919

Núm. 3.254

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

La huelga de periodistas madrileños

Madrid, 7 (1'00)

Dice Burgos Mazo

El Ministro de la Gobernación, hablando ayer de la huelga de periodistas existente en Madrid nos aseguró que se garantizará la venta de los periódicos que se publiquen.

Aeropellos de los sindicalistas

Los sindicalistas incendiaron ayer en la calle del Carmen el coche del diario católico «El Debate».

También estropearon la edición de «ABC» destinada a la venta en Madrid. Con motivo de estos hechos se practicaron cuatro detenciones.

Los diarios

El edificio de «ABC» está custodiado. Hoy se tirará allí el periódico único de la Prensa de Madrid.

El diario integrista «El Siglo Futuro» no se publicará hoy por solidaridad con los demás periódicos madrileños.

Los periodistas sindicados han publicado un periódico. Se titula «Nuestro diario».

Madrid, 7 (5'30)

La venta de «ABC» y los periodistas sindicados.—Ruidoso incidente.—Cargas.

—Visita de protesta

La adhesión prestada por los vendedores de periódicos a la actitud de los periodistas sindicados ha dado lugar a un ruidoso incidente, además de otros de menor monta.

Cuando desde el auto de «ABC» se vendían ejemplares de este periódico en la calle de Sevilla—cuyo coche se hallaba custodiado por guardias de Seguridad—, se formó una gran cola de compradores, entrando en ella varios periodistas sindicados. Estos, al llegarles el turno para comprarlo, cogieron el periódico y lo pisotearon.

El empleado que lo vendía protestó del hecho, y entonces uno de los periodistas lo empujó, haciéndole ocupar un puesto en el pescante y obligando al *chauffeur* a marchar.

Los guardias simularon una carga contra los manifestantes, cuyos grupos habían ido engrosando.

Los periodistas sindicados fueron al «Hotel París», donde se hospeda el señor Burgos Mazo, para visitar a éste y protestar de que se les tratara violentamente. El Ministro dió órdenes a la Dirección general de Seguridad, y los periodistas se retiraron del hotel.

«El Socialista» y «La Acción».—Más cargas

El único periódico que han vendido los sindicalistas ha sido «El Socialista», contra el cual el público ha demostrado su repugnancia, no comprándolo y demostrando así su solidaridad con el resto de la Prensa que no se publica.

En cambio, el diario maurista «La Acción», vendido por los socios de la Juventud maurista en la Puerta del Sol, era arrebatado de las manos de los improvisados vendedores por gran gentío.

Garantizaban la venta del periódico maurista parejas de la guardia de Seguridad, no obstante lo cual menudearon los estacazos, viéndose obligados los guardias a simular varias cargas.

Burgos Mazo, apesadumbrado

El Ministro de la Gobernación se mostraba esta madrugada apesadumbrado por los sucesos provocados por los periodistas sindicados.

«Espero—nos ha dicho— luego—que se calmen hoy los ánimos».

Pidiendo la libertad

Una comisión de periodistas sindicados ha visitado al Ministro de la Gobernación para pedirle la libertad de los detenidos a consecuencia de los incidentes ocurridos con motivo de la venta de periódicos.

No se publicará un periódico común

Los Directores de periódicos han celebrado una reunión.

En ella se ha acordado suspender indefinidamente la publicación de los diarios y no

CORREO DE MALLORCA

publicar, contra lo anteriormente resuelto, un periódico común.

Esta noticia nos ha sido comunicada en teléfonos, donde era vivamente comentada.

Un plazo a los periodistas

Parece ser que los Directores de los diarios «El Sol», «El Fíguro», «Heraldo de Madrid» y «El Liberal» han dado un plazo a sus Redactores para que escojan entre seguir sindicados o continuar el servicio de las Empresas.

Madrid, 8 (1'00)

¿Prontq avenencia?

El Sr. Burgos Mazo, según nos dijo ayer tarde, cree que pronto se llegará a una avenencia entre los periodistas y las Empresas.

Nos añadió que él habíase ofrecido para actuar como árbitro de la cuestión.

Madrid, 8 (5'30)

Nueva reunión de Directores

Esta tarde se reunirán nuevamente los Directores de periódicos para seguir tratando de la cuestión que la por la huelga.

Visita a A Alba

Una comisión de periodistas sindicados visitó ayer al Sr. Alba para pedirle su opinión sobre el actual conflicto.

El Sr. Alba, con pretextos habiendo, se negó a recibir a los comisionados.

La Bolsa

Madrid, 7 (1'00)

Cotización del sábado

Interior contado.	75 20
Interior fin de mes.	00 00
Amortizable 5 por 100	96 25
Amortizable 4 por 100	90 00
Banco de España.	534 00
Compañía Tabacalera.	302 00
Francos.	46 45
Liras.	19 19
Exterior.	84 80
Carpeta interior.	00 00
Marcos.	00 05
Liras.	00 00
Dólares.	0 00

La huelga de Málaga

Madrid, 8 (5'30)

Solución

El Ministro de la Gobernación nos ha manifestado que había recibido un telegrama oficial de Málaga en el que se le participaba que había quedado solucionada la huelga general.

El asunto del papel

Madrid, 7 (5'30)

Reunión de Directores de periódicos

En la Asamblea celebrada ayer por los Directores de periódicos para tratar de la cuestión del papel, se acordó, por aclamación, pedir la rebaja del arancel en la importación de papel, y que, para no perjudicar con esta petición a la industria española, los Directores de periódicos se comprometen a adquirirlo en España, siempre que para ello se lo faciliten en iguales condiciones, de calidad y precio, que las industrias extranjeras.

La cuestión militar.

Crisis total

Madrid, 6 (14'30)

(Urgente)

Dimisión de Tovar.—Consejo de Ministros.—¿Crisis total?

El Ministro de la Guerra, general Tovar, ha dirigido una carta al jefe del Gobierno transmitiéndole su dimisión.

A las cinco se reúne el Consejo de Ministros.

El señor Burgos Mazo no cree que este Gobierno vaya a las Cortes.

La impresión dominante es que habrá crisis total.

Madrid, 7 (1'00)

Separación del Ejército de los 23 alumnos de la Escuela de Guerra.—Consejo de Ministros

El «Diario Oficial del Ministerio de la

Guerra» publica 23 reales órdenes del general Tovar confirmando el fallo del Tribunal de honor separando del Ejército a 23 tenientes de infantería, alumnos todos ellos de la Escuela superior de guerra.

En vista de dichas reales órdenes, fué convocado el Consejo de Ministros para las cinco de la tarde de ayer.

Burgos Mazo dimite y dirá su «última palabra»

El Ministro de la Gobernación nos dijo ayer, al medio día:

«Como el general Tovar ha realizado su propósito, publicando la separación del Ejército de 23 alumnos de la Escuela superior de guerra, yo dimito, como anuncié.

Al Consejo de esta tarde llevaré unas cuartillas, que serán mi última palabra».

¿Un gabinete Bugallá?

El exministro maurista señor Golcochea ha dicho que es probable se forme un Gabinete presidido por el señor Conde de Bugallá con el objeto de aprobar los presupuestos.

Habla Sánchez Guerra

El Presidente del Congreso ha manifestado que nada le ha dicho el señor Sánchez de Toca respecto a la apertura de las Cortes.

Ignoraba el señor Sánchez Guerra si los Ministros dimitían, pues fué de paseo con el señor Conde de Bugallá y éste nada le dijo de la supuesta crisis.

«El único capacitado—ha indicado luego—para resolver las cuestiones pendientes sería el señor Dato, pero no gobernará sin el decreto de disolución, por lo cual me parece aceptable un Ministerio Bugallá para aprobar los presupuestos».

Consejo de Ministros.—A la entrada

Ayer tarde, a las cinco, se celebró en la Presidencia el anunciado Consejo de Ministros.

A la entrada, el señor Sánchez de Toca nos preguntó si trabajaban los periodistas que tenían corresponsalías de provincias. Le contestamos afirmativamente.

El Ministro señor Prado Palacio nos dijo que nada sabía de la crisis, «pero, en previsión—nos indicó—, he ultimado los créditos para el enterramiento definitivo de los restos del célebre pintor Goya y para la pavimentación de la hermita de San Antonio de la Florida. Contestando a una pregunta de los reporteros, dijo luego:

—Los Ministros tenemos convenido dimitir si se publican las reales órdenes sobre el asunto militar.

Al señor Burgos Mazo le preguntamos si dimitía, y el Ministro nos contestó:

—Nadie niega la posibilidad, excepto la gente de Murcia.

El señor Amat no negó la crisis, pero nos aconsejó que no se diera como segura la noticia hasta que ocurra.

Preguntado el señor Marqués de Lema si la crisis sería total, nos contestó, en francés:

—La solución, en el número próximo.

Termina el Consejo.—La referencia oficial

A las ocho terminó el Consejo de Ministros.

El primero en salir fué el Ministro de Abastecimientos, señor Conde de San Luis, a quien preguntamos:

—¿Hay crisis?

—Nada—nos contestó.

—Pero, ¿hay un Ministro dimisionario?

—Sí. El general Tovar ha enviado una carta al Presidente del Consejo de Ministros dimitiendo la Cartera que desempeñaba.

—Y los demás, ¿se quedan?

—Los demás nada hacemos estando el Rey fuera.

—¿Se trató en el Consejo de la cuestión de los ferrocarriles? ¿Van Vdes. a las Cortes?

Nada nos ha dicho el Ministro en contra de estas preguntas.

Al salir el señor Burgos Mazo, nos dijo:

«El Consejo ha tratado de la cuestión del pan, pero sin llegar a la solución, que era llegar a la socialización de la industria panadera.

Tratamos también de la entrevista que celebraron las Compañías ferroviarias con el Ministro señor Calderón con el fin de buscar la solución al paro que se anuncia para el 1.º del próximo mes de Enero.

Igualmente se ha hablado de la dimisión del general Tovar y del alcance que ésta podría tener.

Hoy se reunirá nuevamente el Consejo para seguir tratando de este asunto».

—¿Regresará el Rey el lunes?—preguntamos al Ministro.

Y éste nos contestó:

—No tenemos noticias del Rey, S. M. pensaba regresar el martes.

El señor Sánchez de Toca, a la salida, nos dijo:

—Voy a visitar los generales Tovar y Flores.

—¿Ha dimitido también—le preguntamos—el Ministro de Marina?

—No. Me envió una carta adhiriéndose al acuerdo del Consejo.

Ampliación del Consejo.—Discrepancias entre los Ministros.—Crisis total

Ampliando las referencias oficiales ya transmitidas, se conocen estas nuevas del Consejo de Ministros celebrado ayer:

El punto principal que se debatió fué el político, en que surgieron discrepancias entre los Ministros.

Algunos de éstos expresaron su deseo de que el Sr. Sánchez de Toca se encargara de la cartera de Guerra, yendo luego el Gobierno al Parlamento para despejar la situación al sucesor.

El Sr. Burgos Mazo y otros Ministros expresaron que la dimisión del Ministro de la Guerra llevaba inherente la suya.

En vista de que no se llegó a un acuerdo, se convino en entregar las dimisiones al señor Sánchez de Toca para que éste las tramitara cuando lo creyera oportuno.

Por lo tanto, la crisis es total. Pero al Rey sólo se le ha comunicado la dimisión del Ministro de la Guerra.

Cuando venga el Monarca, el asunto se resolverá.

Madrid, 7 (5'30)

Más detalles del Consejo. El Gobierno aconsejará al Rey la continuación de los conservadores con Dato

Todas las versiones del Consejo de Ministros que se celebró ayer coinciden en que la crisis se plantea a el lunes, si llega el Rey en dicho día, y si no el martes, si el regreso de S. M. no es hasta este día.

El acuerdo de que la crisis no se exteriorizara hasta la venida del Monarca se tomó por unanimidad, a pesar de que en el seno del Consejo existían elementos que querían se telegrafiará al Rey la noticia de la dimisión.

Se convino, además, en el Consejo, aconsejar al Monarca la continuación de los conservadores en el Poder, formándose un Gobierno presidido por el Sr. Dato, único que tiene prestigio para salvar la cuestión económica.

Burgos Mazo explicará la crisis.—¿El Rey no admitirá la dimisión?

El Ministro de la Gobernación, Sr. Burgos Mazo, al recibir esta madrugada a los periodistas, nos ha anunciado que en breve publicará una extensa nota explicando la crisis.

Al decirse que tendrá que hablar en el Senado porque el Conde de Limas interpelará allí al general Tovar, nos ha dicho:

—Hablaré lo necesario.

Luego nos ha indicado que mañana, lunes, se celebrará nuevo Consejo con el fin de prepararlo todo para el martes.

Por último, nos ha expresado su opinión de la posibilidad de que el Rey no admita la dimisión del Gobierno.

Enterando al Rey

Se sabe que el Mayor Comendador de Palacio, Sr. Marqués de Torrecilla, telegrafió ayer a S. M. el Rey lo ocurrido en el Consejo de Ministros.

Parece que el Monarca le contestó anunciándole su inmediato regreso a la Corte.

Maura y Miranda conferencian

Ayer tarde conferenciaron durante dos horas el Sr. Maura y el ministro Miranda.

La entrevista tuvo lugar en el domicilio del primero.

Madrid, 8 (1'00)

Otra vez habla Burgos Mazo

Preguntado ayer tarde el Sr. Burgos Mazo sobre el regreso del Rey, nos dijo que lo tenía anunciado para el martes.

Luego le preguntamos sobre el Consejo de la noche anterior, y el Ministro nos contestó:

—El Ministro de la Guerra ha tirado por la borda al Gobierno, y no el Gobierno el general Tovar, como había manifestado éste.

Luego volvió a anunciarnos la publicación de una nota, caso que siga del Ministerio, condensando su opinión sobre la cuestión militar.

No se formará un Gabinete Dato.—El Rey a Madrid

Los comentarios en el Congreso giraron ayer al rededor de la crisis.

Se daba por desconcertada la crisis.

Se considera fracasado el intento de formar un Gabinete Dato, con o sin el decreto de disolución de las Cortes.

Se afirmaba también que el R y está camino de Madrid.

Gestiones de los oficiales expulsados
Los 25 alumnos expulsados del Ejército han dirigido a la Comisión un manifiesto. Además han visitado a los jefes de las minorías parlamentarias.

Gobiernos que no se formarán.—¿Un Gabinete Dato?

Entre los políticos en el Congreso se comentaba el momento político.

Se aseguraba que había fracasado el Gabinete Miranda que se intentaba.

Por oposición de las izquierdas tampoco se hará un conglomerado de mauristas, clericalistas y demócratas.

Tampoco es viable un Gabinete Bugallá, por que éste tendría que explicar la crisis y aprobar en 48 horas los presupuestos.

Se insistió en que se formaría un Gabinete presidido por el señor Dato.

La defensa de los expulsados

El exministro señor Bergamín se ha encargado de la defensa del recurso contencioso administrativo interpuesto por los 25 oficiales alumnos de la Escuela Superior de Guerra expulsados del Ejército.

Habla Villanueva

El señor Villanueva considera el momento actual gravísimo.

«Para poder marchar—ha indicado—se necesita del sacrificio de todos los políticos».

Madrid, 8 (5:30)

Nuevas manifestaciones del Ministro de la Gobernación

El Ministro de la Gobernación, señor Burgos Mezo, al recibirnos esta madrugada a los periodistas, nos ha dicho que reina tranquilidad en toda España.

«Sólo—nos ha añadido—tenemos fiebre de Prensa y de Gobierno».

El Ministro nos ha leído el principio de la nota célebre que tiene anunciada, del cual se deduce que está dispuesto a dejar la cartera.

Nos ha afirmado que el Rey no regresará a Madrid antes del martes.

Cree el Ministro que el Gobierno indicado es uno presidido por el señor Dato, con el cual se entrevistó ayer tarde, diciéndole el jefe de los conservadores que por ahora se resistiría a formar Gobierno.

Por último, nos ha manifestado que su suerte ministerial está ligada a la del señor Sánchez de Toca.

El advenimiento de Dato al Poder

Podemos asegurar que en el Consejo de Ministros de anteañoche se acordó aconsejar al Rey el advenimiento del señor Dato al Poder.

¿Dato o Bugallá?

Los comentaristas dicen que, en el caso casi imposible, de que se encargara el señor Dato de formar Gobierno, seguiría el señor Sánchez de Toca formando parte del Gabinete, lo mismo que los demás Ministros, salvo algunos que serían sustituidos.

También se decía que era probable que el bierno mixto de conservadores y liberales con la única misión de legalizar la situación económica.

Lo que dice La Cierva

El Sr. La Cierva decía ayer que él no ha variado de actitud.

Se negó a hacer calendarios desde el momento que la crisis sólo sabe que existe por lo que han dicho los periódicos.

No habrá perdón para los oficiales expulsados

Es inexacto el rumor circulado de que hoy, con motivo de la festividad de la Purísima, Patrona de la Infantería, esta arma celebraría la festividad con un acto de perdón para los 25 oficiales expulsados del Ejército.

Efectivamente, éste fué el propósito que se tuvo en principio, y cuando el Rey estuvo en la fiesta de Toledo se le habló del asunto, no acogiéndolo mal el Monarca.

Pero, después de las cosas que han pasado, no hay que pensar en ello.

Clero es que si no hubiera el Tribunal de honor fallado y sancionado el fallo el Ministro, algo se hubiera hecho en tal sentido, pero, no siendo así, créese que el asunto está terminado.

Los militares y el Gobierno

Se sabe que los militares han hecho llegar al Gobierno noticias de que ellos no quieren inmiscuirse en los asuntos del Gobierno.

Y, relacionado con esto, parece que en el Consejo de anteañoche un Ministro leyó una carta interesantísima sobre el particular.

En dicha carta pedían los militares reconciliación, añadiendo que el asunto de la expulsión de los alumnos de la Escuela superior de Guerra era cosa de régimen interno del arma de infantería.

La cuestión del pan

Madrid, 7 (5:30)

Sesión borrascosísima en la Federación patronal

En el domicilio social de la Federación patronal se celebró ayer una sesión borrascosísima al tratarse de la cuestión del pan y la conducta del Gobierno.

Se pronunciaron discursos de gran violencia contra el Gobierno por el atropello realizado contra los tahoneros, y se acordó, por unanimidad, conceder un voto de confianza,

en esta cuestión, a la Junta directiva para que ella pueda resolverla.

Madrid, 8 (5:30)

El Gobierno entrega otra vez las panaderías a los patronos.—Se aumentará el precio del pan

Hoy se subirá el precio del pan en Madrid porque el Estado no quiere seguir administrando las tahonas por ser este un negocio ruinoso para él.

Desde hoy, por lo tanto, otra vez los patronos panaderos se encargarán de las panaderías, autorizándose el Gobierno para elevar en cuatro céntimos el precio de los ochocientos gramos de pan, que se vendía en Madrid ahora por peso de un kilo.

Los ferroviarios

Madrid, 8 (5:30)

Reproduciendo las antiguas peticiones.—Gestión de las Compañías

Los ferroviarios han reproducido, ante las Empresas, las antiguas peticiones formuladas, haciendo hincapié, para que se acumule a los sus dos los pluses y gratificación, con objeto de que se sirva de regulador de los derechos pasivos.

Las Empresas no se han negado a acceder a sus peticiones, pero piden el auxilio del Estado, que podrá prestarse o ampliando la reversión de las líneas.

Los aumentos, sólo para las Compañías de Norte y del Mediodía, significan 100 millones de pesetas, y para todas las líneas 200 millones.

Del Extranjero

Madrid, 8 (1:00)

Amenazando al Gobierno de Berlín, si no firma el protocolo de ratificación del tratado

París.—El Consejo Supremo ha aprobado una nueva nota que se ha dirigido al Gobierno de Berlín, amenazándole con la adopción de medidas extremas si no firma el protocolo de ratificación del tratado de paz. Se cree que Alemania capitulará.

La cuestión de Méjico.—Pidiendo que se rompan las relaciones con Carranza

Nueva York.—El Consejo ha sido convocado por el Secretario de Negocios Extranjeros, señor Lansing, para examinar el conflicto de Méjico, suspendiéndose luego por ausencia de Wilson.

El senador Fall pide que se rompan las relaciones con Carranza.

La salud de Wilson

Nueva York.—A causa de las persistentes alarmas de la salud de Wilson, se ha acordado reanudar el parte facultativo.

Francia Asociada.

DESDE

BARCELONA

(De nuestro corresponsal)

En la secretaría de la Mancomunidad ha sido facilitada a la Prensa la siguiente nota:

«El Consejo permanente de la Mancomunidad ha deliberado sobre los actuales conflictos sociales y sus deberes relacionados con los expresados conflictos.»

Ha convenido por unanimidad que su actuación, teniendo en cuenta sus facultades, no podía consistir en ninguna clase de intervención directa, inútil en el estado de pasión actual, sin disponer de facultades de gobierno, sino en prevenir para evitar mayores males.

Con esta finalidad, el presidente visitará al alcalde de Barcelona, y hará cuantas gestiones considere necesarias.»

En sustitución del señor Sansaloni, ha sido nombrado administrador general de Correos de esta provincia el jefe de Negociado de primera del referido cuerpo don Ramón de Oito y Barea.

Los funcionarios de esta Central han desistido de llevar adelante la protesta que iniciaron por el traslado del señor Sansaloni.

Fueron muchos los obreros afectados por el «lock out» que ayer tarde se presentaron a cobrar los jornales correspondientes a la semana, encontrándose con las puertas cerradas de las fábricas y talleres.

Un grupo de 500 obreros se situó frente a las oficinas de los Astilleros Cardona, pretendiendo cobrar el semanal.

Negáronse los patronos, y entonces los obreros fueron al Gobierno civil a formular su protesta ante el Gobernador. Este les dijo que presentaran una demanda en el Tribunal Industrial.

Luego volvieron los obreros a las oficinas de la casa, pero se retiraron ante la actitud de la policía de disolverlos a viva fuerza.

En la próxima semana el cierre de fábricas y talleres será mayor, pues ayer fueron muchos los industriales que despidieron a sus obreros.

En Badalona ayer les fué comunicada a todos los obreros de los diferentes ramos de la industria la orden de no presentarse el próximo martes al trabajo.

Se les dijo que esta orden dimanaba de la Federación Patronal y que el sábado podían acudir a cobrar sus jornales.

En Sabadell y Tarrasa les fué asimismo comunicada a los obreros la orden de no presentarse al trabajo el día 9.

Asimismo se anunció por medio de avisos que fueron colocados en las puertas de las fábricas y talleres que por solidaridad a la Federación Patronal se secundará, a partir del próximo martes, el «lock out» planteado por los patronos de Barcelona.

El próximo martes se implantará por primera vez en Girona el «lock-out» en la forma que está establecido en ésta.

El comercio al detall de Barcelona, de acuerdo con la Federación Patronal, ha vuelto a abrir nuevamente las tiendas de la ciudad continuando cerrados los establecimientos al por mayor y menor de artículos para industria.

Por falta de papel, no pudo publicarse anoche «El Liberal».

Es probable que reaparezca en breve, pues la empresa espera una partida de papel de las fábricas de Rentería que hace días fué expedido para Barcelona.

En una casamata de la artillería de San Fernando de Figueras, mientras se estaba manipulando una cantidad de pólvora negra procedente de un buque que naufragó hace algún tiempo en Cadaqués, se produjo una explosión que rompió la mayor parte de los cristales de la citada fortaleza.

Murieron los soldados del regimiento de San Quintín Ignacio Bazal y Cayo Barrospe, que prestaban servicio cerca del sitio del siniestro.

Hay cinco heridos.

Corresponsal.

Barcelona, 7 de Noviembre.

El «Casino Liberal»

He aquí los nombres de los señores que fueron elegidos en la reunión de que dimos cuenta:

Para el Comité del Partido.—**Presidente**, Excmo. señor don Valeriano Weyler.—**Vice Presidente**, don Juan Valenzuela y don Jaime Font y Monteros.—**Vocales**: Barón de Pinopar, don Bartolomé Barceló y Mir, don Guillermo Nadal, don José Tous, don José Labrés y don Miguel Ferrando.—**Secretarios**: don Elviro Sans y don Antonio Oliver y Frontera

Además, formarán parte del mismo cinco vocales elegidos por el distrito de Manacor, otros cinco por el de Lloca y cuatro por el de Palma.

Compondrán la Junta Directiva.—**Presidente honorario**, el Excmo. señor Conde de Montenegro.—**Presidente efectivo**, don José Tous Ferrer.—**Vice Presidentes**, don Antonio Cañellas Caminalis y D. Francisco Rosse lló.—**Vocales**: don Domingo Pérez, don Juan Palliser, don José Agulló, don Miguel Lladó, don Pedro Jiménez y don Pablo Tarongí.—**Contador**, don Juan Mayol Antich.—**Depositario**, don Bartolomé Pizá.—**Secretario**, don José Fernández.—**Vice Secretario**, don Gabriel Font y Martorell.

Comité electoral: **Presidente**, don José Labrés.—**Vice Presidentes**, don Emilio Cano de Castro y don Ignacio Fuster.—**Vocales**: don Fernando Estada, don Monserrate Barrera, don José Despuig, don Pablo Riera, don Pedro Moll, don Fernando Tous, don Juan Segura, don Pedro Jiménez, don José Servera, don Gregorio Crespo, don Bernardo Ferrer, don Julio Virenque, don José Coll, don Gabriel Fuster Picó, don Pedro Crespi, don Bartolomé Monserrat, don Francisco Miró, don Javier Sans y don Antonio Morey.

El señor Tous dió las gracias por su nombramiento, reiterando su propósito de trabajar en bien del partido.

De Artá

Después de recibidos los Santos Sacramentos, falleció ayer en Artá a las 9 de la noche, y a la avanzada edad de 86 años el virtuoso y ejemplar «Mestre» Andrés Espinosa y Jaume.

Era verdaderamente un varón de Dios, y se distinguió siempre por su infatigable y ardiente celo por la gloria de Dios.

Su sencillez y humildad le granjearon la estimación de todo el pueblo.

Artá, 6 de Diciembre.

Teatrales

Teatrales

En el Principal, la Compañía de comedia de Luis de Llano, que debutó el sábado en el Principal, y de la que h-biaremos mañana, representará esta tarde «La casa de la Troya» y por la noche «La ch colateralita».

La clase patronal

En la reunión celebrada anteañoche en el local de la «Unión Industrial», parece que reinó el criterio de crear en Palma una Federación patronal, y establecer inteligencia directa con la Confederación Patronal de España, si bien no recayó acuerdo definitivo sobre el particular.

—La «Unión Industrial» obsequió ayer con un banquete a los delegados de la Federación de Barcelona; asistieron muchos co-

mensales, entre los que figuraban los comerciantes e industriales más importantes de Palma.

Al terminar el banquete, se pronunciaron breves palabras de agradecimiento del banquete a los obsequiados, los cuales agradecieron el obsequio de que habían sido objeto.

—Los delegados catalanes han salido esta madrugada para Barcelona.

Notas de Sociedad

De viaje

Esta mañana ha llegado D. José Ogazón, nuevo Director médico de esta Sanidad Marítima. Sea bienvenido.

Boda

Anteayer se efectuó el enlace de la distinguida señorita Anita Garau Arm t, hija del ex Diputado a Cortes D. Mateo, con el Capitán de la Marina Mercante D. Pedro Noguera Carbonell, oficial del «Salvador».

El Rto. D. Antonio Boch berdijo la unión.

Actuaron de testigos: por parte del novio, el teniente de Navío don Luis Pascual del Póly y su hermano político don Antonio Bauzá, oficial del Ejército; y por la de la novia, su hermano don Pedro y su primo D. Carlos Garau.

Deseamos a los desposados muchas felicidades.

El tiempo

Ayer sopló fuerte vendabal, que tronchó muchos árboles y arrancó otros; en la calle de Colón derribó una persiana, la que cayó sobre los cables del tranvía, produciendo gran alarma a causa de las chispas que produjo; en la plaza de Santa Eul ha derribado un gran cartelón, el que cayó sobre una niña, produciéndole algunas heridas, las que le fueron curadas en la casa de socorro; en distintos sitios, algunos faroles quedaron deteriorados.

—El viento derribó a una mujer en la calle de los Omos, produciéndose la fractura de una pierna.

Hoy la temperatura ha descendido notablemente, habiendo llovido a intervalos durante la mañana. Algunos picos de la sierra aparecen nevados.

—A causa del temporal suspendieron anoche sus viajes a Barcelona y Ciudadela, los vapores «Rey Jaime I» y «Ciudadela» los cuales han salido esta madrugada para sus respectivos destinos.

—El vapor «Bilver», llegado esta mañana de Barcelona, ha tenido penosa travesía a causa del viento que soplabá. En la cabina de la telegrafía sin hilos se han roto dos acumuladores y gracias a sus incansantes trabajos, el telegrafista don Nicolás Sastre, que ha hecho funcionar durante toda la noche la maquinaria, comunicando, y al mismo tiempo aguantando los restantes acumuladores, para evitar que se rompieran, ha logrado no quedar incomunicado. Esta mañana han quedado arreglados dichos acumuladores.

Informaciones

retiradas

Por falta de espacio nos vemos obligados a retirar de este número buen número de informaciones y telegramas.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santa Leocadia, virgen y mártir.

Cuarenta Horas.—Empiezan en San Nicolás, en obsequio del Santo Titular: Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno
Concluyen en Santa Teresa, en obsequio de la Inmaculada Virgen María. Exposición y misa a las seis; a las nueve, Misa cantada; por la tarde a las seis y media Rosario, ejercicio en honor de la Inmaculada Te Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en Santa Magdalena, en honor de la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis y cuarto; a las nueve y media, Misa cantada; por la tarde a las cinco y media Rosario, Trisagio, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita.—A Ntra. Sra. del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Vapor directo para Londres y Liverpool

Saldrá el 10 del actual el vapor

Nicolai

Admite carga Informes

Isleña Marítima

Dependiente

Se necesita para droguería y ferretería. Informes Centro de Anuncios.